

## GANASOREPEIG PAREMID EVALVEEN PAREM

BIOGRAFÍA

## Asociación para el Desarrollo Humano Jeel Albena



Ameen Jubran es fundador de la Asociación para el Desarrollo Humano Jeel Albena (JAAHD), una organización sin fines de lucro que este año se ha hecho acreedora al Premio Nansen para los Refugiados de ACNUR. La organización presta servicios de emergencia a las comunidades desplazadas al norte de Yemen, donde se han asentado miles de yemeníes tras su

Ameen Jubran, de 37 años, fue desplazado por el conflicto en 2015. Todavía hoy siente que lo acechan las imágenes de las escenas apocalípticas que vio la primera vez que él y su familia huyeron para salvaguardar su integridad.

Tres años después, por poco pierde la vida en un ataque aéreo mientras realizaba labores propias de su organización. Sin embargo, ha logrado sobrevivir el conflicto. Su perseverancia, su espíritu humanitario y su compromiso hacia las personas desplazadas lo hicieron acreedor al premio de este año.

"En ese momento, quizás había 10.000 personas huyendo a pie de la aldea. Algunos nos hacinamos en el maletero de los coches. Las estaciones de gasolina en el camino fueron incendiadas", Ameen Jubran.

En 2007, cuando aún estudiaba en la Universidad de Saada, llamaron su atención estudiantes que habían sido desplazados y que, como resultado de la guerra, no podían volver a casa para ver a sus familias, no podían comunicarse con ellas y tenían dificultades para sufragar los costos de la universidad. Como presidente del consejo estudiantil, Ameen se propuso ayudar a estudiantes en esa situación, y continuó haciéndolo hasta que se graduó y hasta que él mismo fue desplazado.

Después de trabajar en el sector informal y tras colaborar con otras organizaciones por años, en 2017, Ameen fundó Jeel Albena junto con amistades suyas de su época universitaria. Jeel Albena es una organización sin fines de lucro que presta servicios de emergencia a personas desplazadas internas al norte de Yemen. Al día de hoy, la asociación ha ayudado a que más de 20.000 personas desplazadas internas tengan un techo sobre sus cabezas; ha proporcionado ayuda en efectivo a cerca de 60.000 personas; y ha ayudado a miles más en el centro de formación y en el programa de rehabilitación escolar.



Ameen junto a dos hombres que elaboran tapetes con hojas de palmera dum en Az Zaydiyah, en al-Hudaydah. Jeel Albena suele ofrecer talleres para la elaboración de Al-Khazaf, pues se trata de un material viable y sostenible para construir albergues y aislarlos.

"Mi experiencia con el desplazamiento tuvo un impacto positivo en la manera en que me relaciono con otras personas desplazadas. Me acerqué más a sus necesidades". Ameen Jubran.

El lema de Jeel Albena es "Por y para yemeníes", un valor que ha permeado en la labor de la organización, sobre todo en el proyecto principal: la construcción sostenible de albergues. La organización ha empleado alrededor de 4.000 locales en la cosecha y producción de "Khazaf", un material natural que se obtiene de las palmeras "dum". Estas familias suelen encontrarse en peores condiciones que las personas desplazadas internas a quienes han dado acogida en Hudaydah.

Las hojas de palma o "Khazaf" se tejen por capas; luego, se colocan sobre la estructura del albergue. De ese modo, se crean unidades. El material no solo es sostenible, sino que también es duradero y protege a las familias de las condiciones climáticas extremas. Las mujeres comprenden alrededor del 90% de las personas locales que han sido contratadas por Jeel Albena para entretejer el "Khazaf".

De hecho, Jeel Albena ha ayudado a muchas madres de familia a que alcancen la independencia al enseñarles a coser y tejer, al proporcionarles una máquina de coser y al mostrarles las habilidades necesarias para los negocios, lo cual les ha permitido vender sus productos en el mercado.

Para honrar a Jeel Albena y a Ameen Jubran, ACNUR les otorgará el prestigioso Premio Nansen para los Refugiados 2021.

Las autoridades y las organizaciones humanitarias locales, con inclusión de ACNUR, consideran que Jeel Albena es un socio confiable en el terreno, un socio que no se retiró a pesar del conflicto y de los constantes bombardeos, incluso cuando otros sí lo hicieron, para poder prestar servicios a las personas desplazadas y a las comunidades locales de Yemen. Jeel Albena ha movilizado comunidades enteras, ha generado oportunidades y ha enfrentado los complejos desafíos que supone el desplazamiento.

Al reconocer la labor de Jeel Albena, ACNUR espera resaltar la terrible situación en la que se encuentran 20,7 millones de yemeníes que requieren asistencia humanitaria, con inclusión de más de cuatro millones de personas desplazadas internas.

## Antecedentes sobre el desplazamiento en Yemen

La interminable violencia en Yemen ha interrumpido millones de vidas, ha provocado un gran número de muertes civiles y ha elevado los índices de desplazamiento. La situación se deteriora con rapidez. Las familias desplazadas requieren albergues dignos con urgencia en vista de que más de un cuarto de la población desplazada al interior del país (4 millones de personas) reside en albergues hechizos en campamentos extraoficiales. Las insalubres condiciones en ellos son escalofriantes.

El riesgo de hambruna a gran escala en el país nunca se había disparado de esta forma. Decenas de miles de yemeníes padecen inseguridad alimentaria, y cinco millones más están a un paso de la hambruna. Las familias desplazadas enfrentan cuatro veces más riesgo de padecer hambre que el resto de la población yemení.